

L'église

Dans une dotation faite à l'abbaye de Montmajour par Pons le jeune, seigneur des Bauxun texte de 981 mentionne, l'église Saint-Martin-en-Félaurie - Félaurie étant le nom médiéval du versant sud des Alpilles -

En 1670, la chapelle Saint Joseph voit le jour.

En 1700, la chapelle de la Vierge est créée.

En 1772, le clocher est édifié.

La grande nef actuelle est construite en 1893.

En 1894, consécration de l'église actuelle.

A l'origine, la route de l'Arcoule longeait la façade de l'église. Le cimetière était situé côté sud du bâtiment. Il sera agrandi, sur le côté est, avant qu'une extension plus importante n'occupe le nord de l'église – actuel jardin du souvenir. En 1873, le cimetière actuel est consacré.

En 1993 l'aménagement du carrefour D17/route de l'Arcoule crée le parvis.

Visite de l'église :

<https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux>

En bas de la page d'accueil voir « Patrimoine » puis « Eglise Saint Martin du Paradou »

Henriette et Gabrielle, ce sont les deux cloches qui rythment les heures dans la journée.

On installa la première cloche dans le logement de droite en 1772. Fêlée, elle fut remplacée en 1826 et baptisée Henriette.

Dans le logement de gauche, la première cloche fut installée en 1782. Fêlée aussi, c'est Gabrielle qui prendra sa place en 1858.

Croix de l'église

Elle a voyagé depuis le sud de la D17 où elle fut érigée à une date inconnue.

En 1850, elle est installée à l'angle de la route de l'Arcoule et de la D17, côté ouest. En 1880, elle reçoit le Christ en fer qui la domine. Elle prendra sa place actuelle en 1993 lors de l'aménagement du carrefour.



Edité n Blanc

Le PARADOU. — L'Eglise.

photo Tard

